

An  
alle Berufseinsteiger  
im Fach Latein  
an Gymnasien und Gemeinschaftsschulen

Barbara Todtenhaupt  
Holstenschule Neumünster  
Tel.: 04322/887399  
bato@kabelmail.de

Bordesholm, den 2. Mai 2014

### **Neu im Beruf – Hilfe, ich unterrichte Latein in der sechsten Klasse! (LAT0094)**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

vielleicht haben Sie sich Folgendes schon gefragt: Wie gelingt es mir, den Einstieg in das Lateinlernen so zu gestalten, dass alle Kinder mitgenommen werden, dass sie mit Freude lernen und dass eine solide Basis gelegt wird, die in den nächsten Lernjahren trägt?

Diese und weitere Fragen des konkreten Unterrichtsalltags in der 6. Klasse stehen im Zentrum eines neuen Fortbildungsangebots, zu dem ich Sie im Namen des Deutschen Altphilologenverbands (DAV) herzlich einladen möchte.

Seit vielen Jahren unterrichte ich an der Holstenschule in Neumünster die Fächer Latein, Französisch und Religion. Mein Arbeitsschwerpunkt sind Unterrichtsmethoden. Deshalb habe ich mich, seit Latein in der 6. Klasse unterrichtet wird, vor allem mit Methoden und Spielen in dieser Klassenstufe beschäftigt.

Ziel der Veranstaltung „Neu im Beruf – Hilfe, ich unterrichte eine sechste Klasse!“ ist es, Ihnen durch praktische Tipps und grundlegende Orientierungshilfen mehr Sicherheit bei der Planung und Durchführung von Unterricht mit 11- und 12-jährigen Schülerinnen und Schülern zu geben.

Die neue Fortbildung richtet sich gezielt an Sie als Berufseinsteiger; herzlich willkommen sind alle, die erst seit kurzem oder schon seit einigen Jahren Latein unterrichten. Bei der Veranstaltung geht es nicht darum, Lerninhalte des Referendariats zu wiederholen; die Fortbildung versteht sich vielmehr als dialogisch orientierte Hilfestellung auf der Basis konkreter Unterrichtserfahrung.

Die Veranstaltung wird vom DAV ausgerichtet. Teilnehmen können Sie an ihr aber auch dann, wenn Sie (noch) nicht Mitglied des DAV sind.

Auf der Fortbildung erwartet Sie ein Impulsreferat zu zwölf Leitlinien kindgerechten Lernens, die an konkreten Beispielen aus dem Unterricht veranschaulicht werden. Im Weiteren werden drei Schwerpunkte gesetzt: Es soll um die Themen *Methodenwechsel*, *Spielerisches Lernen* und *Klarheit der Lernimpulse* gehen.

Der Nachmittag wird ausreichend Raum lassen, um individuellen Fragen nachzugehen. Möglicherweise ergibt sich aus der Veranstaltung die Bildung eines Kontaktnetzes unter den Teilnehmern.

Die Veranstaltung (LAT0094) findet am **12. September 2014** von **14 bis 18 Uhr** an der **Holstenschule in Neumünster** statt. Bitte melden Sie sich über das Buchungssystem des IQSH (Formix) an. Anmeldeschluss ist der 5. September 2014.

Zu Beginn des zweiten Schulhalbjahres wird es eine weitere Fortbildung dieser Art geben. Sie wird unter dem Motto stehen: „Neu im Beruf – Hilfe, ich unterrichte in der Qualifikationsphase!“ (LAT0095). Zu dieser Veranstaltung möchte ich Sie schon jetzt herzlich einladen.

Mit freundlichen Grüßen

Barbara Todtenhaupt